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ANWESEND SIND: 
     Mitglieder 

 
Frau Prof. Dr. Hardt 
Herr Dr. Geiersbach (Vorsitzender) 
Herr Buttler 
Frau Niersmann 
Herr Manthe 
Frau Boukraf 
Herr Bungert 
 
weitere Teilnehmer 
Herr Prof. Dr. Reckwitz – Dekan Geisteswissenschaften (zu TOP 5) 
Frau Dr. Schirrmeister – FB Geisteswissenschaften (zu TOP 5) 
Frau Dr. Kunde - Referentin d. Prorektors f. Studium u. Lehre  
Herr Manshon – Protokoll 
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15.12.2008 
 
TOP  3. Berichte 
 
TOP  4. Beschwerden 

a) Auswertungen der Beschwerden aus der letzten Sitzung 

 

TOP  5. Situation in der Gestaltungstechnik 
 
TOP  6. Didaktikprofessur aus Studienbeiträgen in den Sozialwis-

senschaften  
 
TOP  7. Terminplanung 
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TOP 1 REGULARIEN 

Herr Geiersbach begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest.  

Insbesondere begrüßt er Frau Hardt, die als Nachfolgerin für Herrn Marx in 
das Prüfungsgremium gewählt worden ist. 

Der Tagesordnungsvorschlag wird anschließend einstimmig angenommen. 

 

TOP 2 VERABSCHIEDUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNG VOM 15.12.2008 

Das Protokoll der 14. Sitzung vom 15.12.2008 wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 BERICHTE 

Frau Niersmann berichtet über ein Treffen mit Herrn Bossong. Sie habe in 
diesem Treffen mit Herrn Bossong erörtert, warum im Bereich der Studienbe-
träge im FB Bildungswissenschaften keine Verausgabung erfolge. Herr Bos-
song habe ihr darauf das Verteilungssystem der Bildungswissenschaften er-
läutert. Gegen das Votum der Studierenden würden keine Beiträge veraus-
gabt. Nach wie vor gebe es erhebliche Raumprobleme bei der beabsichtigten 
Einstellung von neuem Personal. 

Es wird anschließend vereinbart, studentische Vertreter des FB Bildungswis-
senschaften zur nächsten Sitzung einzuladen. 

Herr Bungert berichtet über ein Gespräch mit dem neuen Dekan des FB Wirt-
schaftswissenschaften, Herrn Goedicke. Er habe mit ihm die vom  Prüfungs-
gremien erörterte Problematik der studentischen Studienberatung durch Fach-
schaftsratsmitglieder gesprochen. Nach Auskunft von Herrn Goedicke seien 
dort bisher keine Mittel aus den Studienbeiträgen des Fachbereichs geflos-
sen. 

 

TOP 4 BESCHWERDEN  

a) Auswertungen der Beschwerden aus der letzten Sitzung 

Herr Geiersbach berichtet über die Reaktionen auf die in der letzten Sitzung 
thematisierten Beschwerden. Nach vorliegenden Antworten wird vereinbart, 
die Beschwerden zu den Akten zu nehmen. 

 

TOP 5 SITUATION IN DER GESTALTUNGSTECHNIK 

Herr Geiersbach begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt insbesondere Herrn 
Reckwitz als Dekan des FB Geisteswissenschaften sowie Frau Kunde als Re-
ferentin des Prorektors. Herr Reckwitz führt aus, dass aufgrund in der letzten 
Sitzung vereinbarten Maßnahmen er nunmehr ein Schreiben an Herrn Grün 
verfassen werde, in dem er ihm mitteile, dass es für 2009 keine Mittelzuwei-
sung im Bereich der Studienbeiträge geben werde. Ebenso werde er Herrn 
Hein bitten, die entsprechenden geleisteten Überweisungsbeiträge an Herrn 
Grün offenzulegen. 
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Frau Kunde führt anschließend aus, dass die Gestaltung der Prüfungsord-
nung sowie der Auslaufregelung derzeit durch die Verwaltung vorbereitet 
werde. 
Herr Reckwitz führt aus, dass er einer Beitragsrückerstattung, wenn diese un-
schädlich für das Fach sei, positiv entgegen stehe. Er biete dem Prüfungs-
gremium an, in der nächsten Sitzung, nach Vorlage der konkreten Zahlen 
durch Prof. Hein, hierüber gemeinsam mit dem Prüfungsgremium zu beraten.  
Nachdem Frau Kunde und Herr Reckwitz die Sitzung verlassen haben, ver-
einbaren die Mitglieder des Prüfungsgremiums sich bei der Entscheidung 
über die Empfehlung von Beitragserstattungen grundsätzlich nicht auf Fragen 
der Finanzierbarkeit festzulegen. Herr Geiersbach wird in der nächsten Sit-
zung eine entsprechende Beschlussvorlage vorlegen. 
 

TOP 6 DIDAKTIKPROFESSUR AUS STUDIENBEITRÄGEN IN DEN SOZIALWISSENSCHAFTEN 

Nach kurzer Diskussion regt das Prüfungsgremium an, die Widmung der Pro-
fessur von der derzeitigen Stelleninhaberin Frau Hoppe zu ändern und die Fi-
nanzierung einer zusätzlichen Stelle aus Studienbeitragsmitteln nicht vorzu-
nehmen. 

Es wird weiter vereinbart, dass ein unter den Mitgliedern des Prüfungsgremi-
ums abgestimmtes Schreiben an den Dekan des FB Gesellschaftswissen-
schaften und den Rektor gesandt wird. Das Schreiben Soll im  Umlaufverfah-
ren erarbeitet werden. 

 

TOP 7 TERMINPLANUNG 

Der nächste Sitzungstermin wird auf den 16.02. 2009 am Campus Essen ver-
einbart. Es wird weiterhin vereinbart, zu dieser Sitzung die studentischen Ver-
treter des FB Bildungswissenschaften, 

Frau Dittrich zur Vorstellung der Arbeiten des IOS sowie 

Herrn Reckwitz, zum Thema Gestaltungstechnik  

einzuladen. 

 

TOP 8 VERSCHIEDENES 

Keine Wortmeldungen 

 

Sitzungsleitung 
gez.  

Dr. F.W. Geiersbach 

 Protokoll 
gez. 

Sven Manshon  

 


	weitere Teilnehmer

